

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection](#)[La correspondance croisée entre François Guizot et Dorothée de Lieven : 1836-1856](#)[Collection](#)[1850-1857 : Une nouvelle posture publique établie, académies et salons](#)[Collection](#)[1854 \(1er janvier-21 décembre\) : Dorothée, une princesse russe, persona non grata à Paris](#)[Item](#)[3. Bruxelles, Lundi 27 février 1854, Dorothée de Lieven à François Guizot](#)

3. Bruxelles, Lundi 27 février 1854, Dorothée de Lieven à François Guizot

Auteurs : Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857)

Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

3 Fichier(s)

Les mots clés

[Femme \(politique\)](#), [Guerre de Crimée \(1853-1856\)](#), [Nicolas I \(1796-1855 : empereur de Russie\)](#), [Presse](#), [Relation François-Dorothée](#), [Réseau social et politique](#), [Salon](#), [Santé \(Dorothée\)](#)

Relations entre les lettres

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

Présentation

Date 1854-02-27

Editeur de la fiche Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Information générales

Langue Français

Cote 3664, AN : 163 MI 42 AP Papiers Guizot Bobine Opérateur 17

Nature du document Lettre autographe

Support copie numérisée de microfilm

Etat général du document Bon

Localisation du document Archives Nationales (Paris)

Transcription

3 Bruxelles lundi 27 février 1854

Vos lettres sont ma seule joie. Continuez-les je vous en prie. Je n'ai pas bougé depuis mon arrivée, ma toux est beaucoup augmentée, mes yeux aussi me font mal.

J'ai beaucoup de courants d'air dans mon appartement. Je ne parviens pas à m'en garer. On vient assez me voir, beaucoup même mais cela ne me plait pas. Montalembert seul me plait & il part ce soir. Van Praet est toujours ma préférence et est vraiment très agréable.

Les nouvelles Allemandes nous sont très défavorable, nous aurons tout le monde contre nous. Je crains qu'au lieu d'intimider cela n'aggrave l'obstination. Clarendon a fait un remarquable discours.

Mardi 28 Le duc de Saxe Cobourg arrive aujourd'hui. Il se rend à Paris où sa visite annoncée fait plaisir. Khiva est décidément pris. Et mon Empereur décidément bien en colère contre les Allemands. Je vous remercie de me dire l'emploi de vos journées. Je veux pour vous de la distraction mais point d'habitude. Mes soirées éparpillées. Ah que je pense à tout cela ! & si on me regrette, jugez comme je regrette à mon tour ! Avant hier je me suis pris à pleurer. J'en ai encore mal aux yeux. aujourd'hui. Quelle chute !

Pourquoi le journal des Débats me fait-il faire des visites à Chreptovich & Kisseleff ? Imaginez, débarquant & courant tout de suite ? Le fait est que je n'ai pas encore bougé de ma chambre et quand je bougerai ce sera pour prendre l'air. S'il y en a jamais de prenable. à Bruxelles, mais certainement je ne ferai visite à personne. Il fait très froid et tout à l'air si triste ! Adieu. Adieu.

Citer cette page

Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857), 3. Bruxelles, Lundi 27 février 1854,
Dorothée de Lieven à François Guizot, 1854-02-27

Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Consulté le 02/01/2026 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/Guizot-Lieven/items/show/5075>

Informations éditoriales

Date précise de la lettreLundi 27 février 1854

Lieu de destinationParis (France)

DroitsMarie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0.

Lieu de rédactionBruxelles (Belgique)

Notice créée par [Marie Dupond](#) Notice créée le 17/10/2022 Dernière modification le 18/01/2024

3664

31. Bruxelles, lundi 27 février
1854.

vos lettres sont une grande joie.
contenant les siennes aujourné.
j'ai pas longtemps été
arrêtré, mais longtemps
augmenté; elles sont
pas fort mal. j'ai beaucoup
de succès d'ais dans mon
appartement. j'ai pas
pas à me préparer. on vient
assez souvent, beaucoup moins
mais cela ne me plaît pas.
Mon tableau de la Vie
a été fait avec plaisir.
et toujours ma préférence
et vraiment très agréable.
Le succès a été assez
mal à mon détriment. non

avons tout le monde contre nous.
Vi viens je au sein d'antimédié
qui n'a pas l'obligation.

Clarodom a fait un peu,
quelle discours.

Mardi 28.

Leur à Saigon. J'aurais aimé
sejourner à Hanoï. Il se rend à Paris
où va venir amener. fait plaisir.
Khaia est décidément parti.
Hanoï impressionnante
bien au contraire contre les allemands.

Si vous recevez de mes
l'emploi de vos journées, je veux
vous faire de la distraction,
mais point d'habitude, un
soir ou l'autre. Ah, mais je

peux à tout cela. Je n'
ai pas regretté, jusqu'aujourd'hui
je regrette à mon tour,
avant hier je me suis
mis à pleurer. j'en ai
eu une veille avec quelques
sejourner à Hanoï. Que de chate!
pourquoi le journal des
Orientaux n'a fait-il pas
des visites à Hanoi et à
Hanoï, débarquant et
conservant tout de cette?
Il fait un peu je n'ai pas
eu une bougie. Je me sens
assez mal je bouge, et
je ne pour prendre l'air

✓ il y en a jamais à prendre
à Dmugler, mais certai-
nements je n'aurai rien
à personnal. il ~~peut~~ ^{peut} faire
et tout a l'air si triste !

adieu, adieu